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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Inicia capacitación para docentes de nivel medio”  

Hoy inicia en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el segundo Diplomado en Competencias Docentes 
del Nivel Medio Superior, de manera simultánea en los campus Chamilpa, Oriente y Sur. Este diplomado es para dar 
atención a la demanda de los más de 300 docentes de los diversos subsistemas de Educación Media Superior del estado 
que presentaron una solicitud para la creación de este espacio generador de conocimiento. La Dirección del Nivel Medio 
Superior de la UAEM, a cargo de Guillermo Raúl Carbajal Pérez, informó que cada docente presenta una carta donde se 
compromete a culminar este diplomado, ya que es el gobierno federal el que otorga los recursos a la institución sede para la 
realización y organización del mismo, y subrayó que por primera vez este diplomado se imparte en tres sedes universitarias, 
por instructores de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), instituciones que organizan el diplomado. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
  
“Elegirá Stauaem nuevo secretario general” 

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem) elegirá hoy a 
sus nuevos representantes del Comité Ejecutivo central en asamblea general que inicia a partir de las 8:30 horas. Los 
aspirantes que buscan la secretaría general del STAUAEM son: Moisés Rueda Romero (quien ya ocupó el cargo en el 
pasado), Joaquín Ortiz Sandoval, Leonila León Nigoa y Benito Aguilar Palma. De acuerdo con la convocatoria, a las nueve 
de la mañana se declarará si existe o no quórum legal de la asamblea para proceder a la votación. Se establece que podrán 
votar todos los trabajadores sindicalizados de base, jubilados, pensionados y eventuales vigentes, todos ellos debidamente 
acreditados. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
“Hoy darán a conocer la terna para presidente de la FEUM” 

El Consejo General de Representantes (CGR) de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dará a 
conocer hoy quienes integrarán la terna, de la cual se elegirá el próximo representante de los estudiantes universitarios. 
Felipe Velarde Corrales, secretario general de la FEUM, informó que la comisión encargada del proceso de elección de 
nuevo presidente se encuentra trabajando, para que hoy al medio día ante el CGR presente su dictamen sobre la inscripción 
de los aspirantes al cargo. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
“Sólo el 10 por ciento de las escuelas de Psicología en el país están certificadas” 

Sólo el 10% de las escuelas o facultades de Psicología que existen en México están certificadas y únicamente un 50% de 
los egresados de esta carrera cuentan con formación de calidad. Además, se ha detectado que abogados, ingenieros, 
arquitectos, entre otros profesionistas, dan terapias psicológicas con sólo haber tomado un curso. Lo anterior se dio a 
conocer en la Asamblea número 84 del Consejo Nacional de Enseñanza de la Psicología, que se realiza en Cuernavaca y a 
la que asisten los directores de dicha carrera de universidades de todo el país. El presidente de la agrupación, Arnoldo 
Téllez López, dio a conocer que existen en México 540 escuelas o facultades de Psicología, pero sólo 58 están acreditadas, 
es decir, han pasado la prueba de que pueden formar psicólogos profesionalmente, que garanticen que serán profesionistas 
que den un servicio de calidad a su comunidad. 
La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Universidades estables evitarán la descomposición social: rectores” 

Rectores de diversas universidades públicas del país advirtieron al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
Alonso Lujambio, que la estabilidad de esa instituciones es un factor de gobernabilidad en el país, por lo que si la aportación 
que éstas realizan no se corresponde con el financiamiento, se corre el riesgo de la descomposición social. Durante la 
primera reunión de trabajo con el nuevo titular de la dependencia, directivos de 37 instituciones como las universidades 
Nacional Autónoma de México y Autónoma Metropolitana, así como el Politécnico Nacional exigieron fortalecer y respetar la 
autonomía de éstas, ya que existen casos ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que se deben resolver. 
De acuerdo con la SEP, los rectores pidieron apoyo para lograr el incremento de sus presupuestos, mediante la suma de 
esfuerzos de manera corresponsable con los gobiernos de los estados para ampliar la cobertura educativa; una academia 
con pertinencia y equidad; garantizar la autonomía de las instituciones, además de mayor inversión para ciencia y 
tecnología. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 



“Ratificaría la ANUIES a López Castañares” 

Rectores de universidades públicas y privadas de todo el país participarán este viernes en el proceso de elección del 
secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en 
el cual se prevé la ratificación de Rafael López Castañares, candidato único a ocupar el cargo cuatro años. En abril pasado, 
en sesión extraordinaria del consejo nacional del organismo se aprobó por unanimidad su postulación para el periodo 2009-
2013. Por ello, y de acuerdo con lo establecido en los estatutos de la ANUIES corresponderá a los miembros del consejo 
presentar la candidatura a los integrantes de la 18 asamblea general extraordinaria, la cual se reunirá en la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 

 
“Formar estudiantes críticos, objetivo del programa de la UNAM en bachillerato” 

Como parte del Programa Integral de Fortalecimiento del Bachillerato, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
realiza un proyecto conocido como Libro azul, que pretende formar estudiantes críticos, con una estructura lógica y 
orientados a la solución de problemas, para dejar atrás la enseñanza enciclopédica en este grado escolar. De acuerdo con 
información en Internet de la institución, este plan busca promover en los estudiantes una preparación sólida y con más 
herramientas para que comprendan y transformen el entorno que les rodea; además de lograr una mayor articulación entre 
los tres niveles universitarios: bachillerato, licenciatura y posgrado. El contenido del proyecto puede consultarse en la página 
de Internet: www.conocimientosfundamentales.unam.mx. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 
“Se cumplen cinco décadas del primer vuelo espacial de EU con animales” 

Al pensar en la conquista del espacio, los primeros nombres que surgen son los de Yuri Gagarin y Neil Armstrong. El ruso 
fue la primera persona que orbitó alrededor de la Tierra: el estadounidense, el primero en poner un pie sobre la Luna. 
Ambos son mundialmente conocidos. Pero no sólo hubo seres humanos pioneros en el espacio infinito, si no también 
monos. Hace 50 años, el 28 de mayo de 1959, investigadores estadounidenses lanzaron al espacio a dos monas rhesus, 
bautizadas Able y Miss Baker, que retornaron vivas a la Tierra. El propósito de su misión fue evaluar, en representación de 
la humanidad, los efectos de la ingravidez, hasta ese momento prácticamente desconocidos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Garantizan ácido fólico para Morelos” 

Para promover el consumo diario del ácido fólico, la Federación dotará cada tres meses a la Secretaría de Salud del estado 
de este medicamento y así tenerlo disponible para las mujeres en edad reproductiva. "Tuvimos una gran remesa de ácido 
fólico. Cada tres meses estaremos recibiendo una fuerte dotación de ácido fólico para que sea una campaña permanente", 
explicó el  representante del sector salud, Víctor Caballero Solano. Detalló que la dependencia estatal recibió 246 mil 50 
frascos; se distribuyeron 129 mil, es decir, el 52 por ciento, con lo cual resultaron beneficiadas 64 mil 500 personas. Destacó 
que el consumo de 40 miligramos de ácido fólico al día puede prevenir malformaciones congénitas en los recién nacidos. 
Finalmente, instó a las mujeres de entre 15 y 49 años a consumir este medicamento permanentemente. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
  
“Realiza gobierno de Temixco labores de desazolve en cauces” 

Con el objetivo primordial de prevenir desastres por desbordamiento de ríos y barrancas en el municipio de Temixco se 
realizan acciones de desazolve y construcción de obra para evitar inundaciones en esta temporada de lluvias. El gobierno 
municipal realiza acciones preventivas de limpieza, desazolve y dragado en el río Apatlaco, esto con el fin de evitar riesgos 
por desbordamiento del cauce durante la temporada de lluvias, así lo dio a conocer el presidente municipal Luis Gregorio 
Rascón González, quien destacó que para los trabajos existe coordinación con el gobierno federal y estatal. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales). 

 
Nacional: 
 
“Pasan de 89 a 95 los decesos por A/H1N1 en México, reporta la Ssa” 

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que el número de casos de influenza A/H1N1 llegó a 4 mil 974, 64 más que el día 
anterior, pero la cifra de muertos pasó en el mismo periodo, de 89 a 95. En el reporte diario que entrega la dependencia, con 
alrededor de 15 gráficas, ayer se omitieron datos sobre las fechas en que se registraron los decesos y la ocupación que 
tenían las personas fallecidas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
  



Internacional: 
 
“Anuncian innovador fármaco y menos tóxico contra tumores” 

Poniard Pharmaceuticals Inc dijo el jueves que su medicamento experimental Picoplatin mostró resultados favorables en 
ensayos clínicos en estadio intermedio contra el cáncer colorrectal y el prostático avanzados, lo que fija la posibilidad de 
realizar estudios definitivos en 2010. La pequeña compañía estadounidense indicó que planea buscar aprobación regulatoria 
a finales de este año, como tratamiento para cáncer pulmonar de células no pequeñas. Picoplatin sería tan efectivo como 
los medicamentos contra el cáncer basados en platino, actualmente disponibles, incluido el líder en ventas Eloxatin 
(oxaliplatin) de la firma Sanofi-Aventis, pero con menos toxicidad nerviosa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
  
“Emplean nuevo método de control genético contra cáncer” 

Investigadores que emplearon un nuevo método de control genético hallaron una posible forma de combatir el cáncer al 
desactivar genes que los tumores necesitan para mantenerse con vida. Los expertos descubrieron un gen que evita que las 
células tumorales se eliminen a sí mismas, pero que no parece ser necesario para células saludables. Un segundo equipo 
encontró otro proceso genético que también parece ser único en los tumores. Ambos descubrimientos se relacionan con una 
mutación genética involucrada en alrededor de 30 por ciento de los cánceres, informaron los investigadores en dos estudios 
publicados en la revista Cell. Los estudios también apuntaron a una nueva forma efectiva y rápida de buscar maneras de 
combatir el cáncer. Ambos equipos de investigadores se centraron en un gen conocido por relacionarse con el cáncer, 
llamado KRAS. Las mutaciones en el KRAS están presentes en 30 por ciento de los tumores, entre ellos la leucemia, el de 
páncreas y el de pulmón. Pero los medicamentos especialmente diseñados contra el cáncer no funcionan bien sobre esos 
tumores. Ha sido una verdadera frustración, dijo Gary Gilliland, de la Escuela de Medicina de Harvard, quien dirigió uno de 
los estudios. Conocemos la mutación, pero no hemos podido hacer nada sobre ella, agregó. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
  
“Sismo en Honduras deja cinco muertos” 

Un sismo de 7.1 grados Richter sacudió la madrugada de este jueves la costa noreste de Honduras, en el mar Caribe, cuyo 
epicentro se ubicó 130 kilómetros al norte de la ciudad costera La Ceiba; el saldo es de cinco muertos, 25 heridos, decenas 
de viviendas derrumbadas y daños en infraestructura. El departamento de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma 
de Honduras reportó que el sismo ocurrió a las 2.24 (hora local) y dañó edificios en el norte y la costa atlántica del país de 
siete millones de habitantes. Incluso se encendió la alerta de tsunami en costas de Honduras, Belice y Guatemala, pero fue 
cancelada poco después al descartarse el riesgo. No obstante, en Honduras se sintieron al menos cinco réplicas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, 
(Agencias). 
 
“Trabajan laboratorios con 3 cepas del virus de influenza” 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) informó hoy haber suministrado esta semana tres cepas de virus de influenza 
humana y aviar a varios laboratorios farmacéuticos del mundo, entre los que destacan los de Estados Unidos, Gran Bretaña 
y Australia, para que puedan fabricar vacunas contra esos males. En ese contexto, científicos británicos lograron producir 
una cepa del virus de influenza A/H1N1 que podría usarse para la elaboración de una vacuna a gran escala, confirmaron 
autoridades de salud en Londres. Se trata de un paso crucial en este objetivo, indicó la Agencia de Protección de Salud, una 
entidad independiente que monitorea las enfermedades infecciosas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“No parará la Nissan en el mes de junio” 

De acuerdo a lo manifestado por el secretario general del Sindicato Independiente de Nissan Mexicana, planta Morelos, 
Andrés Lozano Rojas, en el mes de junio no habrá paros técnicos a pesar de que la compra de automóviles nuevos se 
encuentra casi parada. Recalcó que 146 de sus compañeros se encuentran a la espera de que mejore la situación en la 
factoría para que puedan regresar, "porque en estos momentos se han hecho todos los esfuerzos posibles para conservar 
mil 350 empleos". Vía entrevista telefónica, el líder sindical calificó de "muy difícil" la situación que actualmente se vive en la 
armadora Nissan ubicada en la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca, "porque no vemos movimiento de unidades, no 
se están vendiendo ni el Tsuru ni la Estaquitas; a pesar de ello, mantenemos la producción diaria durante el mes de junio de 
310 unidades Tsuru en la planta 1 y en la planta 2; 167 camionetas Estaquitas". 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera). 

 



Nacional: 
 
“Anuncia la Secretaría de Hacienda recorte de gastos por $35 mil millones” 

Ante "severas perturbaciones" económicas que se agravaron al coincidir con la epidemia de influenza humana, el actual 
gobierno decidió aplicar un recorte del gasto de operación y administrativo de las dependencias y entidades de la 
administración pública de 3.5 por ciento en gastos y servicios personales, y de 6.4 por ciento, promedio, en gastos de 
operación, administrativos y de apoyo, con lo que pretende lograr un ahorro de 35 mil millones de pesos. La Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer anoche la decisión del gobierno federal y emitió los Lineamientos de 
austeridad, racionalidad, disciplina y control del ejercicio presupuestario 2009, con lo que pretende alcanzar la meta fiscal 
establecida para este año que según el titular de la dependencia, Agustín Carstens, presentaba un faltante de 300 mil 
millones de pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
  
“Cayó 7.9% el empleo en la industria, la baja más grave en 13 años: INEGI” 

En medio de la recesión económica de México, los despidos de personal en la industria de la transformación durante marzo 
se extendieron a 20 de los 21 subsectores que la integran, y llevaron a una reducción de personal de 7.9 por ciento respecto 
a la planta laboral con la que contaba hace un año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata 
de la más grave caída anual del empleo de los últimos 13 años en la industria de transformación, la cual no registraba un 
ajuste de personal de estas dimensiones desde diciembre de 1995, cuando la planta laboral presentó una reducción de 8 
por ciento respecto a la existente en el mismo mes del año anterior; dentro del marco de la segunda mayor recesión de la 
economía mexicana durante el siglo XX. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“IMSS: pérdida de 213 mil empleos en 4 meses” 

Del primero de enero al 30 de abril de 2009 se perdieron 213 mil empleos, lo que junto con la condonación de multas y 
retrasos en el pago de las cuotas obrero patronales, ocasionó una reducción en los ingresos del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) por 800 millones de pesos en ese periodo, aseguró el director general del organismo, Daniel Karam 
Toumeh. Dijo que la recaudación mensual del instituto es de 98 a 99 por ciento, pero en mayo el indicador se ubicó en 93 
por ciento. Indicó que ya se esperaba esta situación, y en particular el retraso en el pago de las contribuciones, el cual 
proviene de 85 por ciento de patrones, principalmente micro y pequeñas empresas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Para financiar a aerolíneas Nafin pide condiciones básicas” 

La industria de la aviación es un negocio de alto riesgo económico y financiero, por lo que antes de financiar a las aerolíneas 
nacionales es indispensable que cumplan con tres condiciones básicas: demostrar que tienen viabilidad de largo plazo; que 
sus principales accionistas están dispuestos a seguirlas apoyando económicamente, y que ofrezcan garantías reales para 
respaldar los créditos, dijo el director de Nacional Financiera (Nafin), Héctor Rangel. Por separado, la Comisión Federal de 
Competencia Económica señaló que si bien el gobierno federal y las aerolíneas han considerado las fusiones como 
alternativa para salir de la crisis por la que atraviesan, ninguna empresa ha presentado ante ese órgano regulador la 
solicitud de consulta sobre la viabilidad de una concentración o fusión. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“Toyota, Nissan, Honda, Mazda y Mitsubishi recortaron producción” 

Toyota, Nissan, Honda, Mazda y Mitsubishi, las cinco mayores automotrices japonesas, reportaron profundos recortes a su 
producción global en abril pasado, debido a la severa caída de sus ventas originada por la recesión global. De los cinco 
fabricantes, Mitsubishi Motors redujo 54.3 por ciento de su producción a 46 mil 289 unidades el mes pasado, el mayor 
recorte entre las automotrices, reportó la agencia de noticias Kyodo. Honda Motor hizo el recorte más pequeño de 29.7 por 
ciento, a 231 mil 399 vehículos; Toyota disminuyó su producción 49.6 por ciento, a 366 mil 125 automóviles; Nissan la bajó 
38.2 por ciento, a 183 mil 248 unidades, y Mazda lo hizo 43.8 por ciento, a 63 mil 307 automotores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
  
“Más de cien suicidios al día en abril en Japón” 

El suicidio está en aumento en Japón a medida que se siente cada vez más la crisis económica, pues en abril se quitaron la 
vida más de 100 personas por día. "Como es el cierre del año financiero, el efecto de la economía es un detonante", dijo 
Yasuyuki Shimizu, jefe de Lifelink, un grupo dedicado a evitar el suicidio. En una recesión, el final del año financiero tiende a 
provocar bancarrotas y despidos. La tasa de suicidio de Japón ya es una de las más altas del mundo desarrollado, con 
alrededor de 24 casos por cada 100 mil habitantes en años recientes, comparado con 11 en Estados Unidos. La cifra de 
abril significó un aumento de 6 por ciento desde el mismo mes de 2008, mostraron el miércoles las estadísticas oficiales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 



“Descartan en España muerte de periódicos” 

Crear en África un diario con un tiraje de 500 mil ejemplares o aumentar en 30 por ciento la productividad de un diario son 
tareas posibles como respuesta ante la crisis de la prensa escrita, según la Asociación Mundial de Diarios (AMJ). Las 
soluciones a la crisis fueron examinadas esta semana en Barcelona (noreste de España) en la conferencia sobre el "Poder 
de la prensa escrita", organizada por la AMJ para descartar la "muerte" anunciada de los diarios y poner en marcha 
estrategias "ganadoras". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

“Banorte entra a bolsa de Madrid” 

Grupo Financiero Banorte informó que sus acciones ordinarias empezarán a negociarse en la Bolsa de Valores de Madrid, a 
través del índice Latibex. El corporativo que preside Roberto González Barrera expuso que la posibilidad de cotizar en euros 
facilitará la decisión de compra de sus acciones por parte de administradores de fondos de inversión e inversionistas 
europeos que están ampliamente interesados en este tipo de operaciones con la institución, pero no desean correr riesgos 
cambiarios. La entrada del grupo financiero a Latibex es un reflejo de ese interés, pues alentará una mayor demanda por 
títulos de Banorte y favorecerá una mayor liquidez a largo plazo, señaló la institución de servicios financieros y bancarios. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Carrizales). 
 

“GM se encamina hacia una quiebra veloz y menos traumática” 

General Motors (GM) anunció sorpresivamente que un grupo importante de acreedores aceptó una nueva oferta de canje de 
bonos por acciones, hecha en conjunto con el Tesoro de Estados Unidos, lo que despeja el camino para que el proceso de 
bancarrota respaldado por el gobierno sea veloz y menos traumático. Las acciones de la firma, que habían sido suspendidas 
en Wall Street tras conocerse la noticia, reanudaron su cotización con un alza superior a 20 por ciento. El capital de la nueva 
firma que emergerá tras la reestructuración en marcha quedaría dividido en 72.5 por ciento para el gobierno de Estados 
Unidos, que administrará el Tesoro; 10 para los acreedores, y 17.5 para el fideicomiso que administra los beneficios de retiro 
y salud de los empleados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Buscan regularizar los predios de la UAEM, campus Oriente” 

El gobierno del estado interviene para lograr la regularización de los terrenos donde está ubicado el campus oriente de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) debido a que son ejidales. Ayer por la mañana, autoridades ejidales 
de Xalostoc y representantes de la máxima casa de estudios y del Ejecutivo estatal tuvieron una reunión en el Palacio de 
Gobierno para lograr dicho proceso. En entrevista, el subsecretario de Gobierno, Rafael Martínez Flores, relató que se trata 
de un asunto que lleva 23 años sin resolverse, a pesar de que ocho ejidatarios donaron 33 hectáreas para la construcción 
del campus. Ahora, los habitantes han solicitado al gobierno diversos apoyos para firmar los documentos correspondientes 
que señalen como dueño del predio a la UAEM. 
Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje). 
  
“Revisa Ejército a cuerpos policíacos”  

El día de ayer, elementos del Ejército Mexicano intensificaron su presencia y los puestos de revisión en distintos puntos del 
estado, colocando puestos de revisión, en los que incluso, verificaron que policías municipales y estatales cumplieran con 
todos los requisitos para portar sus armas de cargo, como parte del proceso para renovar la licencia colectiva de portación 
de armas, todo esto sin dejar de hacer inspecciones y cateos en contra de presuntos narcomenudistas. De tal manera, lo 
mismo en colonia populares como "Las Granjas", "Diez de Abril", Atlacomulco y Parres, Paseo Cuauhnáhuac, entre los 
limites de Cuernavaca con Jiutepec y con Temixco, así como en la zona sur poniente y oriente del estado, los militares 
intensificaron su presencia para inhibir los delitos, luego de que se ha reconocido en esta misma semana, tanto por el 
Gobierno federal como estatal, que en Morelos operan los miembros del cártel de "Los Beltrán Leyva". 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas). 
 
“La Suprema Corte inició el análisis de la reforma constitucional” 

Ayer el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inició el análisis de controversia constitucional 88/2008, 
cuyo veredicto definirá el futuro de Poder Judicial del Estado de Morelos y del actual presidente del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), Ricardo Rosas Pérez. El proyecto, presentado por el ministro José de Jesús Gudiño Pelayo ante el pleno de 
la SCJN, dividió opiniones entre sus homólogos, en virtud de que la propuesta de resolución fue que se declarara inválida la 
reforma relativa al Poder Judicial, en virtud de que hubo errores de procedimiento en la publicación, iniciación de la vigencia 
y refrendo en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”, del decreto número 824, que reforma, adiciona y deroga la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Morelos. Además, el veredicto determinará si procede o no la jubilación de varios 
magistrados mediante un decreto especial expedido por el Congreso; si procede o no a la adscripción a sala de la 
magistrada visitadora María del Carmen Verónica Cuevas López; si desaparece o no la representación de la UAEM ante el 
Consejo de la Judicatura y su sustitución por un representante del Poder Legislativo, entre otros puntos referentes a la 
estructura y el funcionamiento del Poder Judicial del Estado de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo). 



  
“Realiza Poder Legislativo el Congreso juvenil morelense” 

La Comisión de la Juventud del Congreso del estado y el Instituto Morelense de la Juventud llevaron a cabo el segundo 
Congreso Juvenil Morelense, que busca generar un espacio de análisis y expresión, donde los jóvenes puedan plasmar sus 
ideas y propuestas que incidan en la creación de reformas, adición o derogación de leyes, relacionadas con temas que les 
inquieten a los jóvenes. Dichas propuestas de este Congreso Juvenil serán presentadas durante el Tercer Parlamento de la 
Juventud, que estará integrado por los 30 jóvenes más destacados del estado, quienes fungirán como diputados juveniles 
por un día. Oscar Velazco Cervantes, diputado presidente de la Comisión de la Juventud en el Congreso, destacó que es de 
suma importancia escuchar las propuestas de los jóvenes del estado, para conocer sus necesidades y, con ello, poder 
legislar en su favor de manera concreta. Dijo que las propuestas que realicen los jóvenes a la Cámara de Diputados de 
Morelos serán analizadas, para que éstas puedan ser plasmadas en la creación de alguna nueva ley. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García). 
 
“Barrientos Ventosa es el nuevo líder del Consejo Empresarial” 

Nueve de 14 cámaras empresariales en la entidad designaron a Roberto José Barrientos Ventosa, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), como nuevo dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en 
Morelos. En un intento por unificar al sector, los dirigentes de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), la Asociación de Discotecas y Centros de Espectáculos (Adice), así como las Cámaras Nacionales de 
Comercio (Canaco) Cuernavaca, de la Industria del Autotransporte de Carga (Canacar), de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) y de la Construcción (CMIC), entre otras, analizaron la situación vigente en torno a una dirigencia bicéfala del 
sector y determinaron designar a un nuevo presidente. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya) y La Unión de Morelos, p.9, (Benjamín Marchán). 
 
“Aumentan procesos de menores por violación” 

Ana Virinia Pérez Güemes y Ocampo, magistrada del Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA), informó que 
los procesos por robo y delitos sexuales se han incrementado contra los menores de edad. De acuerdo a las estadísticas 
oficiales, el año pasado el tribunal recibió al menos 100 puestas a disposición del Ministerio Público Especializado en 
Adolescentes y en lo que va de éste ya suman 54 casos de menores involucrados en conductas delictivas, lo que demuestra 
un incremento en los asuntos que analizan los jueces del TUJA. Contrario a lo que sucede con el sistema de justicia penal 
para adultos donde se dio la reciente liberación de un presunto delincuente, la magistrada aseguró que en el caso de 
adolescentes ha incrementado la profesionalización y los procesos de investigación que instrumenta la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE). 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 

Nacional: 
 
“La ASF detectó deficiente manejo de los recursos para la procuración de justicia” 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó desde 2007 "ineficiencia en la procuración de justicia, baja asignación 
presupuestaria, deficiente manejo de los recursos e insuficiente distribución de armamento en los cuerpos policiales" 
aglutinados en el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). En el análisis al Informe del resultado de la revisión de la 
Cuenta Pública 2007, el órgano fiscalizador considera que el secretariado ejecutivo del SNSP no cumplió con los criterios de 
distribución de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, ni instrumentó acciones o mecanismos 
que propiciaran un mejor uso de los mismos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
“Faltan cifras confiables sobre trata de personas” 

La esclavitud del siglo XXI es el comercio con seres humanos, la trata de personas, de la que no existen cifras confiables, ni 
una legislación a escala nacional que impida esa violación grave a los derechos humanos, advirtió Sadot Sánchez Carreño, 
director del Programa contra la Trata de Personas de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Es muy 
importante la colaboración internacional para acabar con la venta y el comercio de seres humanos, un problema que puede 
considerarse "el lado oscuro de la globalización", agregó. Durante su intervención en el seminario internacional Perspectivas 
de los Derechos Humanos en el siglo XXI, Sánchez Carreño deploró que se ponga mayor atención al tráfico de drogas que 
a la trata de personas, a pesar de que la "mercancía" que ahí se moviliza es el ser humano. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“Todos los tribunales colegiados deben videograbar sus sesiones” 

En un hecho sin precedente en el Poder Judicial Federal (PJF), a partir de este viernes todos los tribunales colegiados de 
circuito del país estarán obligados a grabar en video sus sesiones y a entregar copias a todo abogado, procesado o persona 
autorizada que las solicite. Sin embargo, las discusiones entre los tres magistrados que integran esos órganos continuarán 
siendo privadas. Esta nueva medida entra en vigor luego de que el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) publicara ayer 
las reglas relativas al desarrollo de las sesiones grabadas, algunas de las cuales se difundirán por Internet o serán 
transmitidas por el Canal Judicial, aunque eso ocurrirá a criterio de los titulares de cada tribunal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 

 



“Partidos acuerdan reducir el tono de ataques en campañas” 

Los presidentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática 
(PRD), Beatriz Paredes, Germán Martínez y Jesús Ortega Martínez, respectivamente, acordaron frente al secretario de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont, establecer un pacto de civilidad para disminuir el tono de las agresiones en las 
campañas políticas. Por espacio de dos horas, los dirigentes estuvieron reunidos en las oficinas de Gómez Mont, en lo que 
constituyó el segundo encuentro entre los líderes de los tres principales partidos con el funcionario. El primero se realizó 
hace tres semanas, en el mismo lugar, para intercambiar opiniones sobre la presencia del virus A/H1N1 en el país y su 
impacto en los comicios del 5 de julio. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alma E. Muñoz). 

 
“Concluye la preparación de los funcionarios de casilla” 

El informe final de la Dirección Ejecutiva de Capacitación del Instituto Federal Electoral (IFE) sobre la primera fase de 
instrucción de funcionarios electorales, da cuenta que de los 7 millones 837 mil 565 ciudadanos insaculados se concretó el 
proceso de preparación de 2 millones 354 mil 67, lo cual representa más del doble del número de ciudadanos requeridos 
para la atención de las casillas el 5 de julio. De acuerdo con el documento, en el proceso de capacitación se registraron 595 
mil 676 rechazos de ciudadanos, de los cuales, en 201 mil 218 casos, fue una negativa a participar con el IFE; 129 mil 265 
argumentaron su imposibilidad por trabajo obligatorio en domingo, y una tercera causa fue tener previsto un viaje para la 
fecha de la elección. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“La SCJN garantiza que hará respetar los derechos electorales” 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) cuenta ya con un "mapa conceptual" para hacer efectivos los derechos y 
las libertades fundamentales en materia electoral y robustecer el sistema de partidos, sostuvo el ministro presidente 
Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, quien agregó que el máximo tribunal resolvió en los meses recientes 46 acciones de 
inconstitucionalidad relacionadas con la reforma en materia electoral de noviembre de 2007. Hemos decidido, apuntó, 
aspectos relacionados con precampañas, campañas, sufragios, representación e integración de grupos parlamentarios y el 
uso de la radio y la televisión. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“El IFE refuta afirmaciones de la CIRT” 

Ante las críticas de la Cámara de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) contra el monitoreo de la cobertura de 
campañas en los noticiarios en medios electrónicos por la falta de difusión de los criterios técnicos para la realización del 
mismo, el consejero electoral Arturo Sánchez sostuvo que "los concesionarios sí conocían los lineamientos, pues los 
pactamos con ellos". Respaldó la postura del secretario ejecutivo Edmundo Jacobo Molina planteada a la CIRT, en la cual 
subraya que "el esquema legal de monitoreo es distinto al utilizado en las pasadas tres elecciones (como cuestionaba la 
CIRT) porque en 2008 se dio una modificación legal". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Modifican ley de compras para evitar la corrupción” 

El paquete de reformas al sistema de compras y contrataciones del gobierno federal ayudará a enfrentar la crisis económica 
actual, al evitar subejercicios en el gasto, mediante la agilización de las licitaciones de obra y adquisiciones de bienes y 
servicios; privilegiar a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) como proveedoras del gobierno, y simplificar y 
eliminar trámites burocráticos con lo cual se acortan tiempos en las compras, además de eliminar oportunidades de 
corrupción. Lo anterior expresó el secretario de la Función Pública (SFP), Salvador Vega Casillas, en rueda de prensa 
vespertina, convocada de última hora, en la cual se indicó que el único tema a tratar era el relativo a las reformas a las leyes 
de Adquisiciones Arrendamientos y Servicios del Sector Público, de Obras Públicas y Servicios, la Federal de 
Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos, y el Código Penal Federal. Dichas reformas se difundieron la 
víspera en el Diario Oficial de la Federación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“Contrasta papel de México ante el mundo con lo que ocurre en el país: Amnistía Internacional” 

Amnistía Internacional (AI) destaca en su Informe Mundial 2009 que el papel jugado en foros internacionales por las 
autoridades mexicanas en 2008 contrasta enormemente con una realidad interior donde la tortura, la impunidad, las 
agresiones, asesinatos y represalias contra defensores y defensoras de los derechos humanos persisten, y en algunos 
casos se intensifican. AI subraya en el capítulo México del Informe Mundial 2009 que el gobierno utilizó "de forma indebida 
el sistema de justicia penal contra defensores" de los derechos humanos, y como ejemplo refiere un caso del estado de 
Guerrero, “donde en abril (de 2008) se detuvo a cinco dirigentes de la Organización del Pueblo Indígena Me’phaa (OPIM) y 
se les acusó de asesinato”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas). 
 



“Carlos Slim, ‘el más ávido multimillonario’, según caracterización de The New Yorker” 

Para muchos mexicanos la fortuna de Carlos Slim, de 35 mil millones de dólares es materia de orgullo, pero para muchos 
otros la forma en que el principal accionista de Teléfonos de México ha hecho crecer su riqueza simboliza lo que está mal en 
el sistema mexicano, expone la revista The New Yorker en un vasto perfil del empresario publicado en su edición del 
primero de junio. La publicación, una de las más influyentes del mundo caracteriza a Slim como "el más ávido 
multimillonario" y destaca que su extensa red de intereses empresariales, materializados en más de 200 empresas que 
operan en el país desde la telefonía a los restaurantes lo sitúa en un posición en que "cada día cada mexicano contribuye 
con algo de efectivo para Slim". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González). 
 
“Aumentan los robos de mercancías y la extorsión contra empresarios” 

Grupos de asaltantes, equipados con armas de fuego y maquinaria pesada, roban cada vez más cargamentos de materias 
primas en México, como acero, café o frijoles, en un país ya golpeado por la cruenta guerra del narcotráfico. Con las fuerzas 
de seguridad enfocadas en el combate a los cárteles de la droga, las bandas de asaltantes se han vuelto más osadas y 
sofisticadas, robando camiones y trenes para llevar los materiales industriales al mercado negro. Altos Hornos de México 
(AHMSA), la tercer mayor productora de acero en el país, ha sido blanco de 40 robos desde enero de 2008, la mayoría en el 
desértico corredor entre las norteñas ciudades Monterrey y Monclova. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Pemex infló bases de licitación en beneficio de Repsol y Techint” 

La Auditoría Superior de la Federación determinó que Petróleos Mexicanos (Pemex) infló el costo de las bases de licitación 
de dos contratos de servicios múltiples para la exploración, perforación y mantenimiento de pozos de gas no asociado en la 
cuenca de Burgos durante 20 años, que fueron adjudicados en 2003 a la trasnacional española Repsol y a la ítalo-argentina 
Techint –asociada con Industrial Perforadora de Campeche–, para que otras empresas no pudieran participar. Con ello, 
determinó el órgano fiscalizador, se maniobró para "limitar la participación de empresas concursantes", y con ello dio 
respuesta a una solicitud de la Cámara de Diputados para investigar los presuntos actos de corrupción y enriquecimiento del 
ex subdirector de la Región Norte de Pemex Exploración y Producción (PEP) en Veracruz, Alfredo Guzmán Baldizán, 
designado integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos el 20 de mayo pasado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Juárez: este año, 32 jóvenes muertas y 14 desaparecidas” 

En la semana más reciente desaparecieron una adolescente de 16 años y otra de 17. Con ellas suman 14 jóvenes de cuyo 
paradero no se ha vuelto a saber en este año; al mismo tiempo, se han reportado 32 asesinatos de mujeres en Ciudad 
Juárez. Estadísticas de la dependencia indican que entre 2007 y 2008 se reportó la desaparición de 794 mujeres en Ciudad 
Juárez, y 27 de ellas no han sido localizadas por la Unidad Especializada de Investigación de Personas Ausentes y/o 
Extraviadas (UEIPAE) de la Procuraduría estatal y corporaciones policíacas, apoyadas en la búsqueda por organizaciones 
no gubernamentales (ONG). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubén Villalpando). 
 
“La Procuraduría local lleva a cabo primera intervención de comunicaciones telefónicas” 

Con la autorización de un juez penal, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) lleva a cabo la 
primera intervención de comunicaciones telefónicas privadas, como parte de una investigación de orden sexual. Un juez 
penal federal de Cateos, Arraigos e Intervenciones de Comunicaciones concedió la autorización para intervenir las 
conversaciones telefónicas de los implicados en la presunta red de distribución de pornografía infantil, de la cual fueron 
detenidos siete miembros, entre ellos un sacerdote de Jalapa, Veracruz, y un empleado de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, el pasado 22 de abril y que actualmente están arraigados, señalaron fuentes de la Procuraduría General de 
Justicia del Distrito Federal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alejandro Cruz Flores). 
 
“Paran labores profesores de la sección 22 de Oaxaca” 

Los 70 mil afiliados a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) iniciaron hoy un paro de 
labores de 48 horas, como medida de presión para que los gobiernos federal y estatal atiendan sus demandas. Los 
profesores bloquearon seis horas los accesos de oficinas de los gobiernos federal, estatal y municipal, así como tiendas 
departamentales y bancos en los principales municipios de la entidad. Retiraron propaganda de candidatos a diputados 
federales, principalmente del PRI. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
“Hay que atreverse a descubrir los rincones de nuestra tierra, señala el presidente” 

El presidente Felipe Calderón anunció la noche de este jueves que un fondo de 163 millones de pesos será destinado a la 
infraestructura e impulso de museos y zonas arqueológicas del país. Durante la inauguración de la exposición Teotihuacán. 
Ciudad de los dioses, el mandatario también se refirió a los 12 millones de pesos que tendrá como inversión este año el 
Museo Nacional de Antropología, sede hasta el 18 de agosto de la muestra inaugurada ayer. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ana Mónica Rodríguez). 
 



“En época electoral anuncia Calderón atención médica pública a embarazadas” 

En plena campaña electoral, el presidente Felipe Calderón anunció que todas las mujeres embarazadas podrán acudir 
indistintamente a las clínicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), o de la Secretaría de Salud (Ssa) para recibir atención médica, pero en la primera 
etapa sólo podrán hacerlo las que vivan en los nueve estados con mayor índice de mortalidad materna. Sin establecer 
objetivos concretos en función de las metas del milenio que las autoridades de la Ssa han reconocido en diversas ocasiones 
que no se van a cumplir, Calderón explicó ayer que en 2008 murieron 54 mujeres por cada mil nacidos vivos, lo que aún 
está lejos de la meta comprometida con la Organización de las Naciones Unidas de 22 defunciones para 2015. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 

Internacional: 
 
“Frenar asentamientos en Palestina, pide una vez más Obama a Israel” 

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, instó hoy de nuevo al gobierno de Israel a que detenga su política de 
asentamientos, después de una reunión con el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmoud Abbas, 
donde también volvió a apostar por una solución de dos estados cuya consecución, dijo, no puede prolongarse 
indefinidamente. Además, se mostró "confiado" en que Israel reconocerá que una solución de dos estados con los 
palestinos responde a los intereses de su seguridad, y le reclamó de nuevo que ponga fin a la colonización de los territorios 
palestinos ocupados, durante un encuentro con Abbas en la Casa Blanca. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent). 
 
“Déficit fiscal de más de mil millones de dólares, herencia de Arena a Mauricio Funes” 

Ni siquiera los más pesimistas del equipo que conformará el nuevo gobierno de El Salvador, con Mauricio Funes al frente, 
imaginaban el tamaño del agujero fiscal que heredarían de 20 años ininterrumpidos de gobiernos de la derechista Alianza 
Republicana Nacionalista (Arena). Hasta que hace un par de días tuvieron acceso a toda la información del Ministerio de 
Hacienda del gobierno saliente y descubrieron –ante el desmayo incluso de los expertos del Fondo Monetario Internacional– 
que el déficit fiscal no ascendía a los 200 o 300 millones de dólares que les habían dicho, sino a mil 58 millones. “Para que 
los mexicanos se den una idea –dice el próximo ministro de Economía Héctor Dada Hirezi– se trata de una tercera parte de 
toda la recaudación fiscal del periodo 2009”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Blanche Petrich). 
  
“Crisis, terreno fértil para que criminales se hagan de bienes raíces o casinos: ONU” 

La crisis económica mundial podría ser un terreno fértil para que grupos criminales con gran liquidez de efectivo extiendan 
su alcance mediante la compra de activos como bienes raíces o casinos, dijo este jueves el principal encargado de la ONU 
en la lucha contra el crimen. Antonio María Costa, director ejecutivo de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el 
Delito (ONUDD), dijo que la profunda recesión también aumentaría la cantidad de desempleados dispuestos a trabajar para 
grupos criminales y llevaría a muchos en la línea de la pobreza hacia las garras de los traficantes de personas o redes de 
prostitución. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 


